

| | | |
|---|---|-----------|
| Mitteilung Nr. StVV – FS 38/2025 | | |
| zur Anfrage nach § 39 GOSTVV des Stadtverordneten der Fraktion vom Thema: | FS 38/2025 Claudius Kaminiarz Bündnis 90/DIE GRÜNEN + P 12.05.2025 „Öffentliche Ausschilderung der Havenwelten“ | |
| | Beratung in öffentlicher Sitzung: | Ja |

I. Die Anfrage lautet:

„Zur SAIL 2025 werden Hunderttausende Tourist:innen aus dem In- und Ausland Bremerhaven besuchen. Dies muss als Chance für die herausragenden touristischen Attraktionen im Bereich der Havenwelten genutzt werden. Bislang wird auf Schildern an der Autobahn und im Stadtgebiet jedoch nur auf die "Havenwelten" allgemein hingewiesen. Tourist:innen assoziieren damit Schifffahrt, Hafenanlagen, Schleusen etc., nicht jedoch Attraktionen wie Klimahaus, Auswandererhaus, Schifffahrtsmuseum oder Zoo am Meer.

Wir fragen den Magistrat:

1. Wie bewertet der Magistrat den Vorschlag der Fraktion Bündnis 90/DIE GRÜNEN + P, zur Sail oder auch darüber hinaus im Stadtgebiet auf touristischen Informationsschildern zu den "Havenwelten" zusätzlich namentlich auf die einzelnen Attraktionen in den Havenwelten hinzuweisen?
 - a) Sowohl von der Columbusstraße als auch von der H.-H.-Meier-Straße aus sind weder vor noch am Gebäude des Klimahauses Schilder, Transparente oder ähnliches mit dem Begriff "Klimahaus Bremerhaven" angebracht: Wie bewertet der Magistrat den Vorschlag, am Gebäude des Klimahauses den Namen des Hauses kenntlich zu machen (für die Zeit der SAIL zumindest z.B. mit einem provisorischen Banner), um auswärtigen Gästen die Orientierung zu erleichtern und „Wiederkomm-Effekte“ bei SAIL-Besucher:innen zu erzielen?
 - b) Sieht der Magistrat die Notwendigkeit, die genannten Vorschläge (Ausschilderung der Havenwelten-Attraktion sowie Kennzeichnung des Klimahauses) noch rechtzeitig vor der SAIL umzusetzen und welche konkreten Maßnahmen wird er hierzu ergreifen?

Claudius Kaminiarz und
Fraktion Bündnis 90/DIE GRÜNEN + P”

II. Der Magistrat hat am xx.xx.2025 beschlossen, die obige Anfrage wie folgt zu beantworten:

zu Fragen 1a und 1b:

Grundsätzlich begrüßt der Magistrat eine bessere Kenntlichmachung der Attraktionen in den Havenwelten. Planungen dazu sind deshalb auch Bestandteil der Planungen für die bessere Anbindung von Innenstadt und Havenwelten. Eine kurzfristige Realisierung zur SAIL Bremerhaven 2025 ist aber nicht darstellbar.

Für den Zeitraum der SAiL finden die touristischen Attraktionen auf den auf dem Gelände platzierten Übersichtstafeln- und türmen Erwähnung und sind somit für den touristischen Gast gut auffindbar.

Neuhoff
Bürgermeister